

## NEWSLETTER Nr. 5 vom 22. November 2018

**Liebe Freundinnen und Freunde, liebe Interessierte,**

Seit dem letzten Newsletter im Juli liegen wieder ereignisreiche Monate hinter mir. Zwar gab es die parlamentarische Sommerpause, die zeichnet sich aber vor allem durch „Sitzungsfreiheit“ aus. Im Wahlkreis und im Land unterwegs bin ich auch während dieser Zeit und konnte dabei auch einige Einrichtungen und Organisationen besuchen. Seit September ist die parlamentarische Arbeit wieder voll im Gange und ich habe z.B. währenddessen ein mir wichtiges Thema, den Bodenschutz, durch ein Fachgespräch im Landtag breiter beleuchtet und ein Strategiepapier Bodenschutz in die Fraktion eingebracht.



Einige Einblicke in meine Arbeit der vergangenen Monate findet Ihr/finden Sie in diesem Newsletter.

Herzliche Grüße Euer/ Ihr



### **Fachgespräch: Bodenschutz - eine umweltpolitische Querschnittsaufgabe**



Als umweltpolitischer Sprecher der Fraktion Grüne im Landtag lud Dr. Bernd Murschel zum Fachgespräch Bodenschutz ins Haus der Abgeordneten ein.

Böden spielen eine wichtige Rolle in

unserem Ökosystem. Sie speichern CO<sub>2</sub>, bieten Lebensraum für zahlreiche Arten und bilden die Grundlage unserer Ernährung.

Zunehmender Flächenverbrauch, intensive landwirtschaftliche Nutzung und stoffliche Belastungen sind ständige Herausforderungen für unsere Böden. [Hier lesen Sie weiter...](#)

## Humusaufbau: Gezielte Maßnahmen für mehr Bodenfruchtbarkeit

Bei einem Betriebsbesuch auf dem Hof von Landwirt Michael Reber in der Nähe von Schwäbisch Hall konnten sich die beiden Landtagsabgeordneten Dr. Bernd Murschel und Jutta Niemann von der Wirkung des gezielten Humusaufbaus auf die Bodenfruchtbarkeit überzeugen.

[Hier lesen Sie weiter...](#)



## Treffen mit Jugendbeiräten der Nachhaltigkeitsstrategie Baden-Württemberg



Mobilität, Grünes Wachstum, Ausstieg aus Kohlekraft, Kreislaufwirtschaft, CO<sub>2</sub>-Steuer, Bildungspolitik und wie kann man nachhaltiges Handeln unterstützen? Die beiden Abgeordneten der Landtagsfraktion GRÜNE, Dr. Bernd Murschel und Daniel Renkonen, diskutierten mit den [Jugendbeiräten der Nachhaltigkeitsstrategie](#) von Baden-Württemberg. [Hier lesen Sie weiter...](#)

## „Der Landtag macht Freizeit“ - Besuch in Herrenberg im Rahmen der Sommerkampagne des Landesjugendrings



An der diesjährigen Sommerkampagne des Landesjugendrings Baden-Württemberg "Der Landtag macht Freizeit" beteiligte sich auch Dr. Bernd Murschel. Er besuchte in den Sommerferien in seinem Wahlkreis eine Freizeit des Evangelischen

Jugendwerks Bezirk Herrenberg. [Hier lesen Sie weiter...](#)

## GaLaBau trifft Politik - bei Fa. Weber GmbH in Weissach

Auf Einladung des Verbands Garten-, Landschafts- und Sportplatzbau Baden-Württemberg e.V. (GaLa) besuchte Dr. Bernd Murschel die Firma Weber GmbH in Weissach-Flacht.

In diesem Jahr konnte der Familienbetrieb sein 60. Jubiläum feiern und blickt auf eine lange Erfolgsgeschichte zurück. Zwanzig Mitarbeiter beschäftigen Wolfgang Weber und seine Frau Birgit Kunert-Weber. Viele der Mitarbeiter sind seit über zwei Jahrzehnten dabei. Dazu werden in der Regel auch sechs Azubis im Betrieb ausgebildet.



[Hier lesen Sie weiter...](#)

## Firmenbesuch bei Robusta-Gaukel in Weil der Stadt-Hausen

Das wirtschaftliche Leben im Wahlkreis wird getragen von vielen mittelständischen Familienunternehmen. Beispielhaft hierfür steht auch die Firma Robusta-Gaukel, ein innovatives, mittelständisches Unternehmen für



Anker- und Sicherheitstechnik sowie Schalungssysteme mit Sitz in Hausen bei Weil der Stadt. Dr. Bernd Murschel informierte sich bei einem Besuch über die Situation dieses Mittelständlers.

Ursprünglicher Anlass des Besuchs war die Verkehrssituation für das Unternehmen, das durch sein hohes Speditionsaufkommen auf eine gut ausgebaute Infrastruktur angewiesen ist. [Hier lesen Sie weiter...](#)

## Besuch bei der HK Tagespflege in Renningen

Der Bundesverband privater Anbieter sozialer Dienste e. V. (bpa), Landesgeschäftsstelle Baden-Württemberg, lädt Abgeordnete dazu ein, eine private Pflegeeinrichtung in ihrem Wahlkreis zu besuchen.

Dr. Bernd Murschel besuchte in diesem Rahmen die HK-Tagespflege in Renningen.

[Hier lesen Sie weiter...](#)



## „Gucklöcher“ in die Erdgeschichte – boden- und naturkundliche Führung im Heckengäu

Im Mittelpunkt standen an diesem Sommernachmittag bei einer zweieinhalbstündigen Rundtour die typische Heckengäu-Landschaft und die Böden, die diese Landschaft formten.

Mit der ausgewiesenen Pflanzenexpertin und Heckengäu-Naturführerin Ursula Kupke aus Böblingen und dem Leonberger Landtagsabgeordneten und promovierten Bodenkundler Dr. Bernd Murschel erkundeten 18 Interessierte, darunter auch Aidlingens Bürgermeister Ekkehard Fauth, den Boden und die Natur und Kultur der Landschaft bei Lehenweiler.



[Hier lesen Sie weiter...](#)

## Gespräch am Gymnasium Rutesheim

Zu einem Gespräch mit Schulleiter Jürgen Schwarz und den Abteilungsleiter\*innen traf sich der Leonberger Landtagsabgeordnete Dr. Bernd Murschel im Gymnasiums Rutesheim.



Dabei wurden insbesondere die Punkte Schulleiterbesoldung, Assistenzstellen (z.B. für die IT) sowie die Abteilungsleiterstellen thematisiert.

[Hier lesen Sie weiter...](#)

## Landschaftspflege am Grafenberg mit dem Schwäbischen Heimatbund

Der Grafenberg bei Herrenberg-Kayh ist ein sehr wertvolles Naturschutzgebiet, von dem sich weite Teile in Besitz des Schwäbischen Heimatbundes (SHB) befinden.



Die 2013 gegründete Regionalgruppe Herrenberg-Gäu des SHB führt seit Jahren die Pflegeaktionen zum Erhalt der artenreichen Magerwiesen am Grafenberg durch. In diesem Jahr nahm auch der Wahlkreisabgeordnete Dr.

Bernd Murschel an der Landschaftspflegeaktion teil. Wichtig ist ihm dabei, seine Anerkennung zu zeigen gegenüber dieser ehrenamtlich geleisteten Arbeit.

[Hier lesen Sie weiter...](#)

## ...last but not least: Einweihung neues Wahlkreisbüro in Leonberg



Grüne Kreisvorstandsmitglieder und Ortsvorsitzende aus dem Wahlkreis Leonberg–Herrenberg, Kreisrät\*innen und Stadträt\*innen der Grünen aus Leonberg fanden sich zur Einweihungsfeier des neuen Wahlkreisbüros des Leonberger Landtagsabgeordneten Dr. Bernd Murschel ein.

Sie konnten sich davon überzeugen, dass das großzügige Büro im Erdgeschoss des Wohnhauses in der Wilhelmstraße in Eltingen einen guten Platz für Gespräche und Treffen bietet.

[Hier lesen Sie weiter...](#)